

S'engager en politique dans sa commune !

Dans un tract publié en 2020¹ pour les élections municipales, notre confédération écrivait « Les communes sont le premier échelon de proximité, le premier lieu du *vivre ensemble*. Elles sont aussi en première ligne face à l'urgence sociale, écologique et démocratique². ». Et pour faire vivre cet échelon démocratique, il faut des femmes et des hommes qui s'engagent, qui donnent de leur temps, de leur énergie, comme celles et ceux à qui nous donnons la parole dans cette rubrique **TEMOIGNAGES** pour parler de leur association et des raisons -et du plaisir aussi- de leur engagement. Dans ces temps troublés où il est de bon ton de mettre dans le même sac d'infamie tous ceux qui s'engagent nous avons, cette fois-ci, à l'approche des élections municipales, fait le choix de donner la parole à des militants CFDT³ engagés dans une municipalité. Et comme nous ne sommes ni neutres, ni partisans nous leur donnerons les prénoms d'emprunt de Camille et Dominique sans citer leur commune.



Camille s'est engagé·e à divers titres dans sa commune (amicale laïque par exemple) et y mène l'opposition à la majorité actuelle.

Arrivée dans la commune en 2002.

- De 2003 à 2009 président de l'amicale laïque couvrant les 7 écoles publiques de la commune.
- En 2008 je suis élu conseiller municipal minoritaire sur une liste donc j'étais l'animateur.
- En 2014 et en 2020, tête de liste de l'opposition et élu conseiller municipal minoritaire.

Qu'est ce qui t'a amené·e à te présenter aux élections municipales en 2020 ?

La continuation de mon engagement local entouré d'une équipe dynamique dans un contexte local où le maire sortant ne se représentait plus.

Peux-tu nous citer une réalisation à laquelle tu as contribué et qui te rend particulièrement fier ?

Difficile de s'octroyer des réalisations quand on est dans une opposition ostracisée mais notre contribution lors des débats de campagne et en séances a permis à l'équipe majoritaire de reprendre nos engagements de police municipale et de conseils de quartiers (pourtant décriés au départ)

Si les engagements citoyens sont de natures différentes, (associatifs, syndicaux, politiques) en quoi ceux-ci se rejoignent-ils pour toi ?

C'est une complémentarité dans tous les sens: aider son prochain, combattre les injustices sociales, ramener les relations humaines et de bon sens au centre des débats à l'échelon d'un quartier ou de la commune tout ayant en une approche budgétaire pragmatique.

¹ Si la CFDT s'exprimera en tant que telle, elle a aussi contribué au côté de ses partenaires du Pacte du Pouvoir de Vivre à un manifeste à l'occasion des élections municipales intitulé Pouvoirs de Ville regroupant une série de propositions <https://www.pactedupouvoirdevivre.fr/pouvoirsdeville>

² Parce que la démocratie mais aussi l'émancipation, la solidarité, l'égalité, l'indépendance sont des valeurs de la CFDT, celle-ci s'oppose aux idées d'extrême droite et ce n'est pas une posture c'est étayé par des argumentaires. On peut les retrouver sur le site <https://www.cfdt.fr/> en tapant des mots clefs tels que RN. On peut aussi aller sur son espace adhérent (en haut à droite) puis choisir l'onglet ARC puis Les Fiches Par Thème et on trouvera « [Pourquoi combattre les idées d'extrême droite est une priorité en tant qu'adhérent.e ?](#) »

³ On pourra retrouver l'intégralité de leurs témoignages sur la page d'accueil de notre site <https://utr-cfdt-lille.fr/>

Dominique est engagé·e dans sa commune au sein de la majorité municipale.

Pourquoi me présenter aux élections municipales ?

Dire tout d'abord, que fils et petit- fils de mineur, j'ai été élevé dans un contexte de solidarité, d'entraide et de fraternité à travers les activités bénévoles des miens qu'elles soient associatives, syndicales ou politiques ; dans un contexte d'adhésion à toutes les valeurs de la République.

Très tôt l'engagement est devenu une évidence : adolescent, j'ai créé un club de jeunes dans mon village, militant pendant mes études, puis dans la cité en devenant responsable des Jeunesses socialistes, durant mon service militaire ou je signais « l'appel des 100 » pour améliorer la condition des soldats, et démocratiser l'institution puis j'ai adhéré à la CFDT, dès mon entrée dans la vie professionnelle en acceptant très rapidement d'être représentant du personnel. L'engagement, c'est le fil rouge de toute ma vie

J'ai été candidat aux élections municipales à plusieurs reprises, pourquoi ? parce que militer, s'engager c'est exaltant et que le syndicalisme c'est la plus belle école d'apprentissage pour aider, protéger, élever la condition de ses pairs ; l'exercice d'un mandat municipal permet, là aussi, concrètement de changer la vie de nos concitoyens pour notamment : une éducation égale pour tous, favoriser la culture accessible, pour une transition écologique juste socialement, pour une société plus inclusive, etc ... bref pour diminuer les inégalités et rendre la société plus juste dans une cité où chacun doit trouver sa place quel que soit son âge, son sexe ou son statut.

Citer une réalisation à laquelle tu as contribué et qui te rend particulièrement fier ?

D'abord, être utile à la société, servir encore et toujours avec modestie, efficacité et transparence dans une grande proximité à l'égard de nos agents sans qui nous ne sommes rien et bien évidemment de nos concitoyens.

Ma fierté, elle est diffuse dans de nombreux projets que nous avons réalisés avec le sens du collectif et favorisant la démocratie participative pour tous les âges.

Ma fierté, c'est faire preuve de pédagogie, de convaincre lorsque nous sommes confrontés à la démagogie, au populisme ambiant ; nous sommes les élus et particulièrement Le maire, le réceptacle de tous les maux, de toutes les doléances, le dernier rempart lorsque le service public et l'état se dérobent face à ses obligations.

Ma fierté, c'est de témoigner ici ou là de la reconnaissance à nos agents et aux bénévoles du monde associatif sans qui, le vivre ensemble serait mis à mal, de redonner espoir, confiance mais aussi fierté, accompagner parfois à des personnes dans les situations les plus difficiles et les plus invisibles qui soient.

En quoi les engagements se rejoignent-ils ?

Le sens du collectif, l'intérêt général, la démocratie interne entre autres, sont des repères importants pour tous les corps intermédiaires, quoi de plus normal à mon sens que de prolonger ou de donner une autre dimension à son engagement en faveur de sa cité ?

Pour un militant CFDT c'est assez simple, c'est grâce à la validation du projet qu'il porte qui le conduit à négocier dans l'intérêt général en prenant en compte les évolutions de la société afin d'obtenir des résultats tangibles.

La démarche, en tant qu' élu en responsabilité, est similaire, c'est le programme approuvé par les habitants que nous mettons en œuvre avec les moyens qui sont les nôtres et qui nous obligent ici ou là à négocier avec différents partenaires.

A ce titre, la situation financière des collectivités est de plus en plus difficile face à un pouvoir central qui rogne en permanence leur autonomie.

La politique a besoin de plus de transparence et de vérité, d'une démocratie participative plus affirmée. Faire ce que l'on dit, et dire, redire ce que nous faisons est aujourd'hui plus qu'indispensable.